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                               FEDERATION SPORTIVE ET GYMNIQUE DU TRAVAIL 

Commission Régionale Amitié et Nature 

Maison Départementale des Sports – 4 Rue Jean Mentelin 

BP 28 - 67035 STRASBOURG CEDEX 2 

Tél. 03.88.26.94.13. 
  

                            Assemblée Générale ordinaire 

SAMEDI 12 OCTOBRE 2024 à 14h00 précises 

A la maison des sports  

Ordre du jour proposé :      

  1°) Ouverture de l'Assemblée Générale par notre Présidente Mme Muriel BERTAL-SCHROEDER 

2°) Liste de présence et représentation des clubs 

3°) Approbation du Procès-Verbal de l'Assemblée Générale du 07.10.2023 

4°) Rapport du trésorier (R. BRAUN) 

5°) Rapport des réviseurs aux comptes  

        et décharge du Trésorier 

6°) Rapport des responsables techniques : 

 Course d'orientation (H. DOSSMANN) 

 Marches Populaires (M. KUNTZ) 

 U.T. et de Loisirs AURORA MULHOUSE (LOETSCHER Patricia) 

7°) Rapport d'activités et évolution générale 

PAUSE 

8°) Discussion générale 

9°) Décharge du Comité sortant 

10°) Renouvellement du Comité Directeur de la Commission 

11°) Propositions des programmes d'activité 2024/2025 

12°) Dates importantes à retenir et conclusion de l'A.G. 

1)Ouverture de l’Assemblée Générale par notre Présidente M Muriel BERTAL-SCHROEDER 

à 14h10 

Chers membres, 

Je suis très heureuse de vous accueillir aujourd'hui pour cette assemblée générale annuelle de notre 

commission. Votre présence témoigne de l'importance que vous accordez à la vie de notre 

commission, à son développement, et à son avenir. Je vous en remercie chaleureusement. 

Je tiens à exprimer mes condoléances au nom de la commission aux familles des disparus de cette 

année. Je vous propose de vous lever et d'observer une minute de silence. 

L'assemblée générale est un moment privilégié, un temps de bilan, de dialogue et de projection vers 

l’avenir. C’est l’occasion pour nous de faire un point sur l’année écoulée, de célébrer les réussites, 

d'analyser ce qui peut être amélioré, et de définir ensemble les grandes lignes de la saison à venir. 

Avant d'entamer notre ordre du jour, je tiens à remercier tous ceux qui ont contribué au bon 

fonctionnement de notre commission cette année. Les Présidents des différents clubs, mais également 

aux délégués des clubs, et enfin, vous tous, chers membres, qui faites de cette commission une 

communauté vivante et dynamique. 

Aujourd’hui, nous allons examiner ensemble le bilan financier, les résultats sportifs, ainsi que les 

projets en cours et à venir. C’est aussi un moment important pour écouter vos idées, vos suggestions, 

et pour prendre des décisions qui façonneront l’avenir de notre commission. Votre participation est 

donc essentielle. 

Je suis convaincu que, grâce à notre esprit collectif, à la passion que nous partageons pour le sport, et 

à l’engagement de chacun d’entre vous, nous pouvons poursuivre sur cette belle dynamique et faire 

en sorte que la commission Amitié et Nature grandisse. 

Je vous souhaite une excellente assemblée générale, pleine d’échanges constructifs, de bonnes idées 

et de décisions bénéfiques pour notre commission. 
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2) La liste de présence circule, ne pas oublier pas d'y porter les excusés,  

Selon la liste de présence : sont présents et excusés 

 

 

PRESENTS EXCUSES 

UT CRONENBOURG 11  

UTO STRASBOURG 3  

UTA STRASBOURG  2 

UTMV 1  

UTA ROBERTSAU   

UTLA MULHOUSE 2  

UTASB 2  

SNS 1887 5  

CD 67 1 1 

DIVERS 1  

Total 26 3 

3) Approbation du compte-rendu de l'Assemblée précédente du 05.10.2023: 

Notre précédente assemblée générale date du 7 octobre 2023. Le compte-rendu de ces débats vous a 

été transmis dans la forme habituelle, courriel ou papier. J'espère que vous l'avez reçu et surtout que 

vous l'avez lu. Je vous en demande maintenant de faire éventuellement des remarques ou de 

l'approuver. Approuvé à l’unanimité. 

Merci à vous et aussi merci à notre secrétaire Nicole. 

4) Rapport du trésorier (Braun) 

La saison 2023/2024         

L’année aurait dû commencer avec la sortie des neiges chez nos voisins du Haut-Rhin à Altenbach.. 

Vu l’augmentation du prix du car et le manque de participants à cette sortie, elle a donc été  

annulée. La prochaine manifestation a été notre stage d’initiation de la CO au refuge de la Bassotte, 

grande participation de non licenciés à la F.S.G.T, avec un groupe de marcheurs et de marcheuses. 

Bien entendu qu’il y a eu un remboursement de frais pour les organisateurs et les initiateurs qui ont 

encadré les groupes pour la pratique sur le terrain. 

Cette année on a acheté une plaquette pour Michel Kuntz pour ses années de présidence de l’AN et  

pour Hubert Dossmann pour ces longues années d’organisation de la CO. Il y a aussi eu l’achat d’un  

panier garni offert à Albert Hugel pour ses 80 ans. L’AN a reçu 2 subventions du comité régional 

Grand est, une première pour l’année 2022 d’un montant de 42.00 € et l’autre pour l’année 2023 d’un  

Montant de 36.00 €. Pour finir cette année on a eu 890.68€ en dépenses et 790.18€ de recette soit un 

déficit de 100.50 €. 

 

5) Rapport des réviseurs aux comptes 

Les réviseurs aux comptes élus sont, Thomas Bort, Michel Barthel et Francis Brucker Ils ont procédé 

à la vérification des comptes de la Commission. Le président leur donne la parole pour leur rapport. 

La vérification de la gestion est intervenue juste avant la séance, ici même. 

Les réviseurs ont procédé au contrôle de l’exercice financier et à la validité des écritures et des 

justificatifs. 

La tenue des comptes est correcte.  

Ils proposent la décharge du trésorier. 

Décision : la décharge du trésorier est accordée à l’unanimité. 

Le président remercie le trésorier et les réviseurs. 

 

6)Rapport des responsables techniques  

 Courses d’orientation 2024  

L’année commence toujours par une initiation à l’orientation. Cette année elle s’est déroulée 
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le dimanche 24 mars 2024  au refuge de l’UTC à la Bassotte. Un groupe de 40 personnes était inscrit 

pour suivre cette initiation. 

Le matin, formation théorique sur : 

- la lecture d’une carte au 25/1000 

   -manipulation de la boussole 

   -mesure des distances avec une fourchette de 2mm 

   -connaissance du règlement de la course d’orientation 

   -connaissance sur le GPS 

   -paramétrage d’un GPS 

   -analyse du parcours prévu l’après -midi 

Pause apéro, 

 Repas, spaghetti bolognaise, dessert et café 

 L’après-midi, répartition des groupes avec un initiateur, départ vers 14h. 

Chaque marcheur avait une carte au 25/1000 avec le tracé, une boussole. 

Selon le tracé il fallait vérifier avec la boussole si le chemin correspondait avec la carte. Des volantes 

étaient placées sur le parcours pour justifier le passage du marcheur. 

Bilan : tous étaient satisfaits de la journée. Une personne a participé à la formation pour pouvoir elle 

aussi préparer des petits circuits pour personnes handicapées. 

Merci aux membres de l’UTC pour leur accueil et l’organisation de la journée. 

Dans l’espoir de voir de futurs marcheurs à nos courses d’orientation et peut être un futur 

organisateur, je suis satisfait de la journée. 

Je veux aussi remercier Muriel, présidente de l’AN, de la reconnaissance quelle porte à nos années de 

bénévolat aux courses d’orientation à Michel Kuntz et à moi. 

Courses d’orientation, il n’y a pas eu de reprise, ni dans l’organisation ni d’une participation. 

Journée multisports : tout a été préparé puis annulé au dernier moment à la suite des dégâts subit au 

refuge de la Bassotte qui devait nous accueillir. 

Hubert 

 

 

Les marches populaires. (Michel Kuntz 

à la SNS le 18 novembre 2023 : 

Marche populaire urbaine avec repas du marcheur. Participation multi clubs. L'UTLA Mulhouse 

avait des participants. 18 marcheurs et 24 repas. 

 

à la Bassotte le 14 avril 2024 : 

Une marche populaire réussie tant pour la participation que pour l’organisation. 

Il y avait une trentaine de marcheurs et 81 personnes pour le repas. 

Repas : choucroute garnie café et dessert pour 12 €  

  

UTOS, au Salm le 16 juin 2024 :  

Il y avait 76 personnes inscrites 73 adultes et 3 enfants. Il y avait 38 marcheurs.  

Etaient proposés 2 circuits un de 6 km et un de 12 km. 

Pour le repas : émincé de volaille, spaetzel, dessert, café pour 12,00€ 

  

 

U.T. et de Loisirs AURORA MULHOUSE (LOETSCHER Patricia) 

Nous n’avons toujours pas réussi à organiser une journée raquettes à neige avec les clubs de la 

commission AN. D’une part, la neige a tardé à tomber autour du Grand Ballon, au refuge nous 

n’avons pas eu de neige, le sol était juste gelé. D’autre part, nous avons attendu la dernière minute  

pour couper nos installations gaz/électricité en raison du gel, en prévision d’une éventuelle journée  

raquettes à neige. Et finalement, deux jours avant l’apparition de la neige nous avons été contraints 

de le faire, pour préserver nos installations. Lorsque nous avons prévu d’organiser cette journée 

ensemble, de manière spontanée, nous n’avions pas pensé à cet aspect-là. 
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En ce qui concerne les autres activités, nous avons organisé deux concours amicaux de pétanque, l’un 

au printemps et l’autre en septembre. Fin septembre, c’était la traditionnelle marche de nuit, suivie 

d’une soirée lard/vin nouveau. 

 Une journée méchoui a connu un franc succès le 1er mai, tout comme la paella au mois de juillet, où 

certains entre vous ont fait le déplacement. 

A Pâques, 35 adeptes de la randonnée ont réservé le refuge pendant 3 jours. 

Des cyclotouristes hollandais y ont séjourné lors du pont du 8 mai. Ils ont d’ores et déjà réservé pour 

le pont de l’ascension l’année prochaine. 

La concentration cyclotouriste du 15 aout a rassemblé une quarantaine de participants. 

Pour le réveillon de Nouvel-An, nous avons une réservation du 30 décembre au 1er janvier inclus. 

Mardi dernier, nous avons eu la visite de la commission de sécurité qui nous a accordé un avis 

favorable. 

 

7)Rapport d'activités et évolution générale par la présidente : 

Cette année encore, il n’y a pas eu de championnat de marche d’orientation faute d’organisateur. La 

journée multi activité a également été annulée suite à un problème électrique dû à l’orage qui 

précédait la journée. 

Cependant, il est essentiel de continuer à avancer. Le sport évolue, tout comme les attentes et les 

besoins de nos membres. Notre mission est de faire en sorte que le club continue à répondre aux 

aspirations de chacun, à offrir des conditions optimales pour progresser, tout en restant fidèle à nos 

valeurs : l'esprit d'équipe, le respect. 

Nous avons eu tout de même de belles journées lors de 

- la journée d’initiation à la course d’orientation du 24 mars 2024 à la Bassotte : un groupe de 40 

personnes était inscrit. Le bilan était positif et tous étaient satisfaits de la journée. Une personne a 

participé à la formation pour pouvoir elle aussi préparer des petits circuits pour personnes 

handicapées. 

- de nos marches populaires : 

A la SNS le 19 novembre 2023 : Ce fût une belle journée ensoleillée avec 18 marcheurs et 24 repas. 

à la Bassotte 14 avril 2024 : Une marche populaire réussie tant pour la participation que pour 

l’organisation. 

à Salm le 16 juin 2024 :  

Du tournoi de Cornhole du 5 novembre 2023 qui a eu un vif succès. Comme le souhaitait Thomas, 13 

équipes se sont affrontées de différents clubs FSGT dont 2 non-FSGT. 

Les festivités organisées par les différents clubs comme les repas du dimanche à la SNS, la journée 

paëlla à UTLA, la journée tarte flambée, paëlla et Fideua du Salm se sont également bien déroulées. 

Le 5 octobre dernier nous avons fêté les 90 ans de la FSGT ainsi que les 60 ans de l’Amitié de 

Lingolsheim. Pour ce faire, une journée portes ouvertes a eu lieu afin de représenter les différentes 

activités de l’Amitié mais également celles de la FSGT. Malheureusement, cette journée n’a pas eu 

un vif succès, peut-être à cause du manque de communication. 

Lors de cette journée, Madame GESUALDI ainsi que Madame BUFFET en ont profité pour remettre 

deux médailles jeunesse et sport. 

Un verre de l’amitié puis un repas s’en est suivi. 

Je remercie vivement tous les bénévoles qui continuent à œuvrer pour le fonctionnement des clubs et 

de la commission Amitié et Nature, et qui nous permettent de passer d’agréables journées. 

Il faut espérer que les marcheurs continueront de marcher et qu’ils nous ramèneront de nouveaux 

membres pour apporter un peu de fraicheur.  

Les activités nouvelles aussi peuvent attirer de nouvelles recrues comme le Cornhole et pourquoi pas 

d’autres activités. 

Un tournoi de Cornhole est organisé par l’UTOS le 3 novembre prochain à l’Egalitaire. Il attend 

environ 16 équipes qui s’affronteront durant la journée.  

Raymond HANSS propose également de former des personnes à la marche nordique et pourquoi pas 

lancer cette activité. 

Enfin pour clôturer la saison, aura lieu la marche populaire urbaine le 17 novembre prochain. Le lieu 

de cette marche n’a pas encore été défini, nous sommes ouverts à toutes propositions.  
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Avant de poursuivre nos débats, et notamment notre discussion générale, je vous propose de faire une 

pause avec une petite collation. À tout à l'heure ! 

 

8)Discussion générale 

Albert dit que les gens ne sont intéressés que par la bouffe, il faudrait pousser les clubs pour avoir 

plus de jeunes. 

Stage CO aura lieu le 30 mars 2025 à la Bassotte et on fera open des CO 1er juin aussi à la Bassotte. 

Raymond Hanss prend la parole : 

Il excuse la présidente du CD de son absence. 

Il annonce que c’est sa dernière réunion. 

-Il remercie les clubs pour leur participation aux 90 ans de la FSGT, peu de participants, pas assez de 

publicité. Ils vont analyser ça avec l’Amitié Lingolsheim. 

 

L’Assemblée Générale et les 50 ans du CD aura lieu le 22 mars 2025 on attend la confirmation de 

Dettwiller. 

Le CD recherche des candidats car il y a 5 sortants et 5 postes vacants. 

L’initiation des CO a du succès mais après ça ne suit pas. 

Les marches populaires peuvent s’ouvrir aux autres clubs FSGT, il faudrait faire diffuser les dates. 

Les marches nordiques, activités qui marche bien. Sauf en FSGT, c’est la nature, la forêt, pensez à 

développer cette activité au sein de vos clubs. 

Subvention, calcul nombres de licences (36.00 €) la commission va analyser. 

Il faut faire une demande de subvention au CD pour les courses d’orientations. 

Nous avons voteé à l’unanimité que les clubs gardent les bénéfices des CO pour cette année sauf les 

inscriptions qui vont à la commission 

 

. Concernant le CORNHOLE : 

Le 5 octobre, à l’occasion de la fête des 90 ans de la FSGT nous avons été présents pour une 

démonstration de Cornhole. 

Le succès de la journée fut malheureusement limité, mais quelques clubs sont intéressés, comme 

par exemple les pétanqueurs du port du Rhin, il y a aussi la Populaire Neudorf, chez qui j’ai prévu de 

faire une démonstration au printemps prochain également ASCS Sjolbak Bischheim qui joue déjà, 

avec du matériel et des règles non connues. Plusieurs clubs ont investi, UTC, HANAU TT, peut être 

bientôt l’Egalitaire Neudorf. 

Il y aura un 2eme tournoi par équipes, le challenge Yves Bischoff, qui aura lieu le 3 novembre 2024, 

toujours à la salle de l’Egalitaire de Neudorf. 

Pour le moment il y a 15 équipes d’inscrites, je ne désespère pas d'avoir la dernière manquante d’ici 

peu. 

Je pense que mon projet Cornhole prend de l’ampleur, et je souhaite que ce projet va encore se 

développer. 

Peut-être avec la participation de tous, un championnat pourra voir le jour, mais n’ayant pas de lieu 

où jouer, à part au camping de Salm, cela reste en suspens. 

 

 

9)Décharge du Comité sortant 

Je demande la décharge du Comité sortant et vous en remercie par avance. 

10)Renouvellement du Comité Directeur de la Commission 

 

Président d'honneur : Albert Hugel 

Président d’honneur : Michel Kuntz 

Vice-Président d’honneur : Hubert Dossmann 

Président : Schroeder Bertal  Muriel (UTMV) 

Vice-président / directeur technique : une équipe 

Trésorier : Raphaël Braun (UTC) 

Trésorier adjoint : Marc-Antoine Pautké (UTC) 
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Secrétaire : Nicole Brucker (UTC) 

Secrétaire adjointe : Marie-Claire Mang (UTMV) 

Organisateur de la sortie autocar : Francis Brucker (UTC) 

Assesseur : Alexis Reibel. 

Membres de droit : les présidents de clubs 

Délégués de clubs : Roland Kupfer (UTLAM), Michèle Munch (UTC), Marie-Anne Sand (UTMV),  

Fernand Geiss (SNS1887). 

 Réviseurs aux comptes : Sylvain Bonnet (UTC), Thomas Bort (UTOS), Francis Brucker (UTC). 

Cette proposition de comité pour la saison prochaine est adoptée à l’unanimité. 

 

11) Propositions des programmes d'activité 2022/2023 

3 novembre 2024 : Cornhole. 

24 novembre 2024 : marche populaire urbaine à la SNS 

 Janvier ou février 2025 : sortie autocar à Altenbach Mulhouse 

30 mars 2025 : stage d'initiation à la Bassotte 

12 avril 2025 : marche populaire à la Bassotte. 

1 juin 2025 : open CO à la Bassotte  

22 juin 2025 : Marche populaire au Salm 

7 septembre 2025 : journée multi activités au Salm 

4 octobre 2025 : assemblée générale Amitié & Nature lieu à définir 

 16 novembre 2025 : marche populaire à définir  

 

12) Dates importantes à retenir et conclusion de l'A.G. 

3 novembre 2024 : cornhole 

24 novembre2024 : marche populaire urbaine à la SNS 

22 mars 2025 : assemblée générale et les 50 ans du CD. 

Le site internet de l’AN est passée de 14.40 € à 47.00 € par an. 

 

Prochaine réunion : Le14 novembre à 19h30 à la maison des sports 

 
La présidente remercie tout le monde et souhaite un bon week-end. 

 Fin de l'AG à 17 h15 


